

## ABSTRAK

Firdayanti Rizki, 2019 **“Kontribusi Pemikiran KH. Abdurrahman Wahid bagi Perkembangan Pendidikan Islam Kontemporer”** Unisda Lamongan Pembimbing (1) H. Muh. Ufuqul Mubin, M. Ag. (2) Muchamad Suradji, M. Pd. I.

Kata Kunci : Abdurrahman Wahid, Perkembangan Pendidikan Islam.

Pergumulan modernisasi dan pengembangan pendidikan Islam selalu menarik perbincangan secara akademik dalam upaya mencari formulasi alternatif bagi pengembangan pendidikan Islam. Dewasa ini pendidikan di berbagai jenjang mengalami degradasi moral. Yakni, hilangnya sikap toleransi, sikap keberanian, sikap percaya diri, serta menghormati antar sesama. Kekerasan atas nama agama masih saja terjadi, dalam pendidikan sekolah kita melihat berbagai permasalahan yang tidak menunjukkan perilaku baik di lingkungan sekolah. Berangkat dari permasalahan tersebut, maka penelitian menjadi perlu untuk dilakukan. Adapun fokus penelitian ini adalah guna untuk melihat serta menengok ke belakang kepada pemikiran KH. Abdurrahman Wahid tentang Pendidikan terutama terhadap perkembangan Pendidikan Agama Islam. Apa saja Kontribusi pemikiran yang diberikan oleh KH. Abdurrahman Wahid ketika semasa hidupnya, yang kita kenal sebagai pembela kaum minoritas, penggerak demokrasi, mendorong terwujudnya kehidupan damai nirkekerasan.

Dalam penelitian ini, skripsi menggunakan metode penelitian kepustakaan (*library research*), maka pengumpulan data menggunakan sumber data kepustakaan yang meliputi; data primer, data sekunder, dan data pelengkap lainnya seperti jurnal-jurnal atau karya-karya yang bersangkutan.

Dari hasil penelitian ini, dapat diketahui bahwa Kontribusi Pemikiran KH. Abdurrahman Wahid terhadap Pendidikan Islam Kontemporer ini yang perlu kita lihat ialah pemikirannya mengenai Pendidikan Neomodernisme, Pendidikan Pembebasan, serta Pendidikan Multikulturalisme. Dari berbagai pemikiran Gus Dur yang penulis pahami, pendidikan Islam yang ditawarkan ialah menuju pendidikan pesantren. Mengapa demikian? Karena selain beliau lahir dan dibesarkan dalam lingkungan Pesantren yang kental dengan Pendidikan Islam, lingkungan tersebut juga turut memberikan warna bagi perkembangan intekektualitasnya hingga tumbuh dewasa. Jadi, sehubungan dengan itu pesantren ialah paket lengkap untuk menghadapi berbagai permasalahan Kontemporer ini.